

10 Port-Gentil

**Insertion professionnelle des jeunes
Le centre de spécialisation inauguré**

SYM
Port-Gentil/Gabon

LE ministre des Petites et moyennes entreprises, de l'Entrepreneuriat national et de l'Insertion des jeunes, Biendi Maganga Moussavou, a inauguré, dernièrement, le Centre de spécialisation professionnelle (CSP) de Port-Gentil. Lequel s'inscrit dans le programme d'appui à la formation et à l'insertion professionnelle des jeunes dont l'âge varie entre 16 et 25 ans. La cérémonie s'est déroulée en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, et de plusieurs opérateurs économiques de la cité pétrolière. La structure a été réalisée grâce à un appui financier de l'Union européenne,



JA Gabon et Total Gabon liés par une convention de partenariat pour le développement des formations.

Total Gabon et Gabon oil company (GOC). Elle a pour vocation d'offrir aux jeunes une formation professionnalisante, en vue de leur insertion dans le monde du travail. JA Gabon en est le partenaire, dans le cadre de la mutualisation des compétences et expériences, avec pour but de développer

des formations par alternance destinées à 100 jeunes en décrochage scolaire, sans formation, ni qualification. Ces derniers reçoivent, depuis le 13 novembre dernier, une formation théorique, avant la pratique en entreprise, dans moins d'un mois. La directrice exécutive de JA Gabon a donc saisi cette



Geste inaugural du Centre par la coupure du ruban par le ministre des PME, Biendi Maganga Moussavou.

occasion pour saluer la présence de tous les partenaires. Radia Garrigues a ensuite indiqué que sa structure s'efforce, sans cesse, de discuter avec tous les associés du programme, afin d'aider les jeunes à devenir autonomes et sortir de la précarité. « Vous êtes les élus du pro-

gramme que nous démarrons. J'espère que vous ne vous arrêterez pas en si bon chemin. C'est une chance unique, il faut la saisir, dans la mesure où vous étiez plus de 1000 candidats et 100 seulement ont été retenus », a-t-elle dit à l'endroit des stagiaires. De son côté, le ministre Biendi Maganga Moussa-

vous s'est réjoui de ce que ce programme ait vu le jour car, « il traduit la vision du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. » L'objectif de ce programme, a-t-il ajouté, « est de former et d'identifier les formations. Mais tous les efforts que nous aurions faits n'auront pas un impact si, à son terme, nous ne trouvons aucun emploi à ces jeunes », a indiqué le membre du gouvernement. Henri-Max Ndong Zue et Victor Rogandji, respectivement directeur général de Total Gabon et directeur du CSP, ont dit leur détermination à accompagner l'Etat dans ce challenge, dans l'optique d'optimiser l'insertion professionnelle des jeunes. Non sans saluer la politique nationale de mise en place des incubateurs sectoriels portée par les plus hautes autorités du pays.

Vie des associations/Rotary club/Campagne de sensibilisation aux dangers de l'alcool au volant

Le top ce samedi

RAD
Port-Gentil/Gabon

MEMBRE du Rotary international, le Rotary club de Port-Gentil anime, aujourd'hui et demain à partir de 13 heures, une campagne de sensibilisation aux dangers de l'alcool. En partenariat avec la direction provinciale des Transports et les Forces de sécurité (police et gendarmerie).

La campagne consistera, selon un communiqué de presse parvenu à notre rédaction, en une série de contrôles aléatoires au niveau de quatre grands carrefours de la ville : Asecna, Forasol, Cora Wood et Château. Les conducteurs de véhicule contrôlés seront invités à souffler dans un ballon d'éthylotest, pour évaluer leur taux d'alcoolémie. On précise, toutefois, qu'aucune poursuite judiciaire ne sera envisagée contre



Les automobilistes sont invités à participer nombreux à l'opération.

les usagers testés positifs. En revanche, explique le document émanant du Rotary club, une sensibilisation appropriée sur les règles de base en matière de circulation routière leur sera faite, séance tenante. Le Rotary International, affirme-t-on, accorde beaucoup d'importance à la prévention des risques sur la santé humaine et le bien-être des personnes. L'année 2017-2018 ayant été placée sous "l'impact

réel" de ses actions dans la communauté locale, la campagne de prévention contre les dangers de l'alcool au volant est une illustration concrète de cet engagement. Cette action de sensibilisation est la deuxième du genre à Port-Gentil, après celle de 2014. Le Rotary rassemble des personnes résolues à répondre aux problèmes humanitaires les plus pressants à travers le monde.

Les gens

Armand Nzatsi Nzatsi pour une formation pratique

FAE
Port-Gentil/Gabon

LA formation professionnelle est censée outiller les apprenants à l'exercice automatique du métier à la sortie du centre d'apprentissage. C'est, du moins, ce que pense Armand Nzatsi Nzatsi, promoteur d'une structure qui veut trancher avec ce qui s'est fait jusqu'ici en la matière. Après le lancement, en 2014, d'un premier centre de formation, cet ancien infirmier a exercé dans une grande entreprise pétrolière qui a fermé boutique. Le temps de se donner les moyens de proposer aux futurs élèves une formation qui les prépare effectivement à l'exercice du métier de leur choix, il a commencé ses activités par un secteur qu'il connaît bien, celui des soins infirmiers.



Armand Nzatsi Nzatsi en démonstration.

« Peut-on imaginer une infirmière sortant d'une formation sans savoir injecter, parce qu'elle n'a pas eu à répéter ce geste pendant toute sa formation ? », interroge celui qui est parti dans l'Hexagone pour un stage d'infirmier urgentiste à la Croix-Rouge française. Il en a profité pour s'équiper d'un matériel adapté à la formation de la

pratique infirmière, afin de rouvrir son centre devenu désormais une entreprise de formation professionnelle. L'Entreprise générale de formation professionnelle et permanente (EGFPP) va donc mettre l'apprenant dans les conditions réelles d'exercice du métier, tout en étant ouverte en permanence, contrairement aux



Une vue partielle du matériel utilisé par le promoteur.

centres de formation dont le calendrier est calqué sur l'année scolaire. Objectif : proposer des formations en toutes saisons. Les maquettes des parties du corps humain qui équipent les salles de formation sont telles qu'elles « réagissent » à l'acte médical pratiqué sur elles. Lorsque l'apprenant pratique une intraveineuse ou fait une piqûre à

la fesse, un signal lumineux lui indique qu'il a réussi le geste ou non. Le contenu des programmes de formation étant conforme à la réglementation européenne et internationale, Armand Nzatsi Nzatsi a conclu un partenariat avec la Croix-Rouge française pour la formation des formateurs, et avec l'Étoile marine du

Sénégal, pour les formations liées aux métiers de la mer, notamment celui de radio opérateur. Dans la gamme des métiers proposés en formation continue ou en recyclage, on note les infirmiers assistants, du travail et du secteur pétrolier, le sauveteur secouriste du travail, la lutte contre l'incendie, l'anglais technique pour infirmiers, médecins et pharmaciens. Les autres offres, qui sortent du champ de la santé, à savoir l'élingage, l'arrimage et le convoyage, la conduite défensive, HSE, etc., permettent à ce fournisseur de services de répondre à des demandes à la carte pour les autres établissements de formation professionnelle de la place, soucieux de parfaire les connaissances pratiques de leurs apprenants. Tout comme aux entreprises voulant recycler leur personnel.